
第１回益子町図書館基本構想検討委員会会議議事録 

 

日 時：平成３１年１月２２日（火） 

１０時～１１時２０分 

  場 所：益子町役場 ２０３会議室   

 

出席者 委員１４名、副町長、事務局 5名 

  

１．開会（事務局） 

 

２. 委嘱状交付 （代表交付） 

 

３．副町長あいさつ 10：00～10：15 

 

（ 

 

４ 委員自己紹介 

 

５ 委員長選出 

 

６会議 

 新聞記者の傍聴について、傍聴可能か？ 問題なしの意見あり。 

（１） 設置要綱について（事務局説明） 

P2 内容を第１条から順に説明。 

（２） 今後のスケジュール 

（事務局） 

   P3 あらあらですが全体のスケジュール案を考えました。 

   横軸ですが時間軸です。一番上の行は会議の開催です。２か月に一回のスパンで来年の３月

まで会議を開催します。 

   ３月の会議で基本理念や基本方針を決定したいと考えているが、事前に事務局から案を示し

たいが、そのことについて、何か意見があったら、2/15 までに事務局へまとめたものをご提

出いただきたい。 

   同時に先進地視察も進めていきたい。そのタイミングであるが、公民館バスの閑散期は２月

から３月。もうすぐではあるが、その時期か、もしくは、基本理念や基本方針がきまってか

ら、それに値するところを見学するという方法もある。ご検討いただきたい。 

    また、管理運営や場所・パブコメについては後半にご検討いただき、最終的には平成 32年

３月にまとめていきたい。 

 

 



 （委員長） 

    基本理念・基本方針について箇条書きでよいので、ご意見を 2/15までに出していただきた

い。それをもとに事務局が原案をつくり３月の会議の時に検討するのでよろしくお願いしま

す。 

    それから、先進地視察日は会議の流れで決めていきたい。 

 

（３） 基本構想について 

（事務局） 

 近隣他市町の図書館について、説明したいが、まず初めに益子町の図書室の現状について

ご説明したい。 

 

（事務局） 

 平成２９年度益子町中央公民館図書室利用状況（別添資料により説明） 

（委員） 

 益子町図書室登録者の男女比及び世代別の状況はどうか？ 

（事務局） 

 後日調べて、次の会議でお答えする。 

（委員） 

 登録者数について町外の方も含まれているのか？ 

（事務局） 

 含まれている。 

（事務局） 

 真岡市・市貝町・芳賀町・茂木町について資料をもとに説明。 

（委員） 

 図書館の運営について、芳賀町と茂木町は直営、真岡と市貝は指定管理者が入っている。

県内は６割が指定管理者である。今の段階で益子はどのように考えているか？ 

（事務局） 

 未定である。 

（委員） 

 続きまして、基本理念・基本方針について事務局から説明をお願いしたい。 

（事務局） 

 基本理念・基本方針については、事務局が原案をつくり、次回会議（３月）の１週間前に

は資料を郵送する予定。事前にお目通し下さればありがたい。 

原案作成に関し、２/１５までに、どのような図書館づくりを目指すのかなど、ご意見をい

ただきたい。 

（委員） 

 「図書館を考える会」、かなり具体的な提言が町にあった。皆さんの参考になるものと思う

が、了解が得られれば各委員に配布したほうが良いのではないか。 



（委員） 

 私もそのメンバーに入っていた。ただき台として、十分活用できると思う。それがすべて

ではないが、参考として使えるので、配布したほうがよい。 

（委員長） 

それでは、そのコピーを用意してあるとのことですので、各委員に配布してください。 

（事務局） 

先進地視察について、皆さんどうか？ 

（委員） 

基本理念・方針にあった図書館を見られれば一番良いが、会議の流れで決めてはどうか？ 

（委員） 

まずは、色々な図書館を見て、いろんな違いを感じ取って、それから、益子はこんな図書

館がいいのではないかと、考える形の方がよいのではないか？ 

（事務局） 

それでは案として、毎年３月に行われる「図書館友の会」と合同で見学し、その後基本理

念や方針の進捗を見ながら、タイミングを判断するということでよいか。 

   （委員） 

    合同でも可能である。 

   （委員長） 

   そのような流れでよいか？ 

   （各委員） 

   異議なし 

（委員長） 

その他何かないか？ 

（委員） 

会議の日程（時間帯）であるが、個人的には午後が良い。14：00以降 

（委員） 

学校勤務なので水曜日以外がよい。（職員会議） 

（委員） 

金曜日以外 

（委員） 

火曜日が良い 

（委員長） 

火曜日の１５：００以降がベスト 

それではこれで第１回会議を終了する。 

 


